
 

 
 
 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 

ATA DA DÉCIMA OITAVA SESSÃO CONJUNTA DE CÂMARAS 
 

Sessão realizada por teleconferência por meio da plataforma Microsoft Teams,   
Conforme Decreto Municipal nº 59.283, de 16/03/2020 (Artigo 12, Inciso I). 
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Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas, 

realizou-se a 18ª Sessão Conjunta de Câmaras, por meio virtual, conforme Decreto 

59.283/2020 (artigo 12, Inciso I), sob a presidência da Conselheira Maria Cecília Carlini 

Macedo Vaz – Vice-Presidente da Câmara de Ensino Fundamental Anos Finais e Ensino 

Médio – CAFEM do Conselho Municipal de Educação - CME. Contou com a presença dos 

Conselheiros Titulares Teresa Roserley Neubauer da Silva (Rose Neubauer), Cristina 

Margareth de Souza Cordeiro, Fátima Cristina Abrão, Marina Graziela Feldmann e Neide 

Cruz (no Exercício da Titularidade) e dos Suplentes, Fátima Aparecida Antonio, João 

Alberto Fiorini Filho, Lucimeire Cabral de Santana, Maria Adélia Gonçalves Ruotolo e 

Vera Lúcia Wey. Justificou ausência da Conselheira Titular Karen Martins de Andrade e 

das Suplentes Helena Singer e Luci Batista Costa Soares de Miranda. No Expediente da 

Presidência, a Conselheira Maria Cecília Carlini Macedo Vaz deu boas-vindas a todos e 

declarou aberta a Sessão. Justificou ausência da Conselheira Titular Sueli Aparecida de 

Paula Mondini, registrando a Conselheira Suplente Silvana Lucena dos Santos Drago no 

Exercício da Titularidade. Dando sequência à Sessão Plenária de hoje, imediatamente 

passa à Ordem do Dia: Minuta da Recomendação CME nº 07/2021 - Dispõe sobre 

elaboração de proposta para Busca Ativa Escolar. Conselheiras relatoras: Maria Cecília 

Carlini Macedo Vaz, Fátima Cristina Abrão, Maria Adélia Gonçalves Ruotolo e Silvana 

Lucena dos Santos Drago. A Conselheira Maria Cecília inicia agradecendo as 

Conselheiras da Comissão que participaram da construção desse documento, e também 

da Conselheira Sueli Mondini que gentilmente contribuiu na leitura e ajustes 

importantes. Também dirige agradecimentos às servidoras do Conselho que 

acompanharam as Comissões durante essa trajetória. Enfatiza que o documento traz a 

ideia de falar de busca ativa com propostas de inovações e seduções para que as escolas 

revejam esse campo de pensamento: a Busca Ativa. O documento é projetado em tela e 

a Conselheira Maria Cecília faz a leitura.  No decorrer da leitura, a Conselheira Silvana 

aponta alguns itens que terão ajustes posteriormente. Após a finalização da leitura na 

íntegra e sua explanação, a Conselheira Maria Cecília abre a palavra para as 

considerações dos Conselheiros presentes. A Conselheira Emília diz que está 

emocionada com esse documento porque traz uma dimensão humanizadora com 

palavras articuladas num sentimento muito profundo de solidariedade. Parabeniza pelo 

trabalho das relatoras e acha que, isso revela o perfil de todos os profissionais da 

educação que trabalham com esse lado humano, defendendo os direitos humanos. A 

Conselheira Marina complementa a fala da Conselheira Emília e, diz que a estruturação 

do documento está muito boa porque trazem números quantitativos e ao mesmo tempo 
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reflexões e situações em que o Paulo Freire colocava: a questão da docência e a questão 

da inclusão. Fala que realmente é um documento emocionante e mostra a potência dos 

educadores que estão à frente da rede Municipal de Ensino, enaltece quanto é bom 

trabalhar numa Rede que se preocupa com o outro. Conclui parabenizando pela 

brilhante apresentação. A Conselheira Rose fala sobre os documentos que também 

trabalham a desigualdade, a problemática dos diferentes grupos. Ressalta que, muitas 

vezes, a própria família por interesses particulares priva a criança de uma exposição 

maior aos benefícios da escola. Enfatiza que o documento é importante na medida em 

que mostra muitas crianças ainda fora da escola, por isso há pressa para a finalização do 

documento. Tece elogios às Conselheiras pela construção do trabalho tão importante. A 

Conselheira Neide parabeniza pelo documento e diz que ele exige uma responsabilidade 

de todos, seja da família, do aluno, dos professores e da escola. A Conselheira Fátima 

Abrão fala que, pelas palavras dos conselheiros, o objetivo do documento foi alcançado, 

pois o propósito era que incomodasse mesmo quem estivesse lendo e sentisse 

realmente o desejo de fazer isso, não só cumprir a burocracia do cargo, mas entenda a 

importância do fazer para cada estudante da Unidade e quanto isso significa na sua vida 

voltando à escola. A Conselheira Lucimeire diz que o texto é muito bonito e seria uma 

ótima pauta para se incluir na organização inicial, pois tem muito mais do que a busca 

ativa para ser trabalhado: é a educação inclusiva, a equidade, o Currículo da Cidade. A 

Conselheira Silvana comenta que um dos objetivos é também mostrar o 

reconhecimento pelos professores e a Recomendação acolhesse e mostrasse a pesquisa 

de um professor que, na pandemia, trabalhava na escola da Rede Municipal e na Rede 

Particular e quais os caminhos traçados. Por isso, resolveram colocar essa citação no 

documento. A Conselheira Neide sugere que façam artigo para publicar em jornais.  A 

Conselheira Maria Adélia diz que procuram deixar evidente a questão da 

intersetorialidade para que haja uma central de atendimento de busca ativa, pois sem 

essa intersetorialidade fortalecida e protetiva fica muito difícil para atender essas 

demandas.  A Conselheira Rose acha interessante fazer um artigo e publicar em outros 

meios de comunicação, enviando para a UNCME, CEE, Academia Paulista de Educação e 

outros. A Conselheira Fátima Antonio fala que esse documento é emocionante e traz 

três reflexões importantíssimas: 1) a busca ativa que é um elemento fundamental nesse 

momento em se vive; 2) da escola pública e qual é, de fato, sua função social, uma vez 

que ela promove essa reflexão. O documento traz um novo olhar mobilizador dos 

educadores sobre o aluno e sua família e o que está acontecendo naquele território; 3) 

olhar para um novo pacto civilizatório que se pressupõe o combate à desigualdade 

social. Enfatiza que ninguém vai conseguir construir um país soberano enquanto se 

conviver com tanta desigualdade social. Parabeniza e diz que o texto traz exatamente 

essas três reflexões para a Rede.  A Conselheira Cristina concorda com a Conselheira 

Fátima Antonio quando diz que o trabalho é emocionante. É de fato emocionante 

porque temos uma trajetória para conseguir materializar essa função pública. Fala do 

surgimento da pandemia que a escola deixou de ficar dentro dos seus muros. Vê outro 

olhar sobre tudo isso, pois se não tem alunos é preciso movimentar para trazê-los até a 
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porta da escola, porque da porta para dentro nós sabemos fazer uma educação de 

qualidade. Parabeniza pela brilhante apresentação do trabalho lindo e emocionante. A 

Conselheira Vera ressalta que os dois temas tratados hoje falam sobre a questão do 

olhar tanto o projeto de vida quanto a busca ativa escolar. No projeto de vida do Ensino 

Médio fala muito do projeto de vida dos alunos e do educador. No segundo momento 

que é a busca ativa, entendemos que se fala muito do olhar da escola e também no 

olhar do professor para os alunos que estão na escola. Acredita que esse olhar é no 

sentido de garantia e permanência na aprendizagem para que a partir daí o adolescente 

possa formar o seu projeto de vida. Diz que o projeto de vida começa desde o momento 

em que vamos buscar essa criança para dentro da escola. Entende ser um compromisso 

e responsabilidade social da escola. Tece elogios aos trabalhos que foram interessantes 

e produtivos. Acredita que merecem publicações, pois é uma forma de divulgar o 

trabalho da SME. A Conselheira Maria Cecília fala da importância em apressar para que 

as escolas saibam que a busca ativa não para agora e não vai começar em março quando 

o aluno já estiver um mês fora da escola. Esse trabalho é uma ferramenta de mudanças. 

A Conselheira Rose cumprimenta as Conselheiras relatoras e fala do orgulho em 

participar desse Conselho com grupos de pessoas tão significativas. O Conselho nesse 

ano, embora de pandemia, produziu trabalhos relevantes. Isso lhe deixa muito feliz e 

agradece o apoio e a gentileza de todos os Conselheiros. Nada mais a tratar, a Vice-

Presidente Conselheira Maria Cecília Carlini Macedo Vaz agradeceu a presença e 

colaboração de todos e encerrou a Sessão. A Ata foi lavrada por Ivani Ferreira Moura 

Vinhais e o comprovante de participação na teleconferência será utilizado como lista de 

presença. São Paulo, 09 de dezembro de 2021. 

 
LISTA DE PRESENÇA DA 18ª SESSÃO CONJUNTA DE CÂMARAS DE 2021 

 
Sessão realizada por teleconferência por meio da plataforma Microsoft Teams, 

Conforme Decreto Municipal nº 59.283, de 16/03/2020 (Artigo 12, Inciso I). 
 

SESSÃO CONJUNTA DE CÂMARAS 

REUNIÃO DO DIA 09/12/2021 

Horário: 16h  

 

PRESENÇA DOS CONSELHEIROS 
 

CONSELHEIROS TITULARES: 
 

1. Cristina Margareth de Souza Cordeiro 

2. Emília Maria Bezerra Cipriano Castro Sanches 

3. Fátima Cristina Abrão 

4. Maria Cecília Carlini Macedo Vaz 

5. Marina Graziela Feldmann 

6. Neide Cruz (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE)  

7. Silvana Lucena dos Santos Drago (NO EXERCÍCIO DA TITULARIDADE) 

8. Teresa Roserley Neubauer da Silva – Rose Neubauer (Presidente CME) 
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SUPLENTES: 
 

1. Fátima Aparecida Antonio  

2. João Alberto Fiorini Filho 

3. Lucimeire Cabral de Santana 

4. Maria Adélia Gonçalves Ruotolo 

5. Vera Lucia Wey 
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